



# 大阪YWCA

12/1  
2021/2022

<http://osaka.ywca.or.jp>

YWCA(Young Women's Christian Association)は、キリスト教を基盤に、世界中の女性が言語や文化の壁を越えて力を合わせ、女性の社会参画を進め、人権や健康や環境が守られる平和な世界を実現する国際NGOです。

## 岸田文雄の新しくない資本主義は要らない

浜 矢子



「アホダノミクス」。筆者は、岸田政権の経済運営をこう命名した。「アベノミクス」は「アホノミクス」と呼び変えた。菅政権については、「スカノミクス」を採用した。今度は何にしようか。そう思案していると、ほどなく「アホダノミクス」が思い浮かんだ。

このネーミングの意味は二つある。その一是、「アホノミクス」丸パクリの意。岸田氏が打ち出した「成長と分配の好循環」は、2016年からアホノミクスの大将が使い出した。これを、そのまま使っているだけである。

その二は、「困った時のアホ頼み」だ。岸田氏が自民党総裁選に勝利出来たのは、アホノミクスの大将の画策によるところ大だつた。

岸田氏が大看板として掲げているのが「新しい資本主義」だ。これは一体、何物か。どう思案していると、ほどなく「アホダノミクス」が思い浮かんだ。

岸田氏は、12月6日に開幕した臨時国会の冒頭で、恒例化されないまま、言葉が独り歩きしている。

最も驚くのが、「人類共通の課題である気候変動問題」の社会課題を、新たな市場

に生む成長分野へと大きく転換していきます。」というくだりだ。そもそも、気候変動問題が人類共通の課題になつてゐるのは、地球経済の過大膨張が地球環境に負荷をかけ過ぎてゐるからだ。成長し過ぎの地球経済が、地球からはみ出してしまつて、様々な異変をもたらしてゐるのである。それなのに、気候変動問題への対応を新たな成長の種に仕立てようとしている。こんな新しさを我々は欲していない。欲しいのは、「新しい

岸田氏は、12月6日に開幕した臨時国会の冒頭で、恒例化されないまま、言葉が独り歩きしている。

岸田氏は、12月6日に開幕した臨時国会の冒頭で、恒例化されないまま、言葉が独り歩きしている。

岸田氏は、12月6日に開幕した臨時国会の冒頭で、恒例化されないまま、言葉が独り歩きしている。

資本主義ではない。「眞の人本主義」だ。日本に善き未来が訪れるためには、徹底した人（ひと）本位主義の確立が必要だ。

同志社大学大学院ビジネス研究科教授。エコノミスト。1952年8月3日東京都生まれ。1975年一橋大学卒業、三菱総合研究所入社。1990年4月より98年9月まで同社初代ロンドン駐在員事務所長。帰国後、同社経済調査部長、政策経済研究センター主席研究員を経て2002年10月より現職。専門領域は国際経済学。近著に『共に生きるための経済』（平凡社新書、2020年）、『統合欧州の危うい今』（詩想社、2020年）、『大借金男百聞と漱石センセイ』（共著 新日本出版社、2020年）、『スカノミクスに蝕まれる日本経済』（青春出版、2021年）がある。



# クリスマスマッセージ 「インマヌエルモザイク」



大阪城北教会 東島 美穂

「コミュニケーションでき  
ない現実は、物語が生まれな  
い状態だ」。これは以前読ん  
だ、3・11を心に刻む記事の  
中にあつた言葉ですが、「集ま  
る・交わる・触れ合う」から  
引き離されたコロナ禍で思い  
起こしました。その中でも確  
かにそれぞれに固有の物語は  
紡がれていました。ただ、そ  
の固有である「わたし」の物  
語や、出会いや関わりと共に  
することで紡がれる「わたし」  
の物語に傾聴し、共感  
し、触れ合う時と処が失われ、  
語ることのできない物語を  
語っています。それは共同体  
として生きる私たちの生活が  
みだす状態を押し進めました。  
だからこそ、バラバラにされ、  
打ち砕かれた「孤」と共にあ  
るうとする小さな物語が様々  
に懸命に紡がれていることを  
思います。

ナウエンの「神のみ顔を現  
です。幼子イエスに寄り添う  
聖書の降誕物語もモザイク

すモザイク」の一節にこうあ  
ります。「モザイクは何千と  
いう小さな石からできています。  
あるものは青、あるもの  
は緑、あるものは黄色や金色  
をしています。モザイクに顔  
を近づけて見ると、一つひと  
つの石の美しさに驚かされま  
す。けれども、一步下がつて  
見ると、これらの小さな石が  
全体として一つの美しい絵を  
見ることができます。そしてこの美しい絵  
は、小さな石一つでは決して  
かたちづくりているのが分か  
ります。そしてこの美しい絵  
は、あなたがいなければ」「イ  
ンマヌエル…神我らと共にい  
ます」を現すモザイクとして。  
孤であり碎片である小さな石  
が大切に拾い集められ、「一  
つになつているのを見て、  
人々は『彼らは神を現してい  
る』と言うでしょう」（ナウ  
エンの言葉の続き）。小さく  
されている孤石が主の光に照  
らし出され集められて、暗闇  
ますように。

「コミュニケーションでき  
ない現実は、物語が生まれな  
い状態だ」。これは以前読ん  
だ、3・11を心に刻む記事の  
中にあつた言葉ですが、「集ま  
る・交わる・触れ合う」から  
引き離されたコロナ禍で思い  
起こしました。その中でも確  
かにそれぞれに固有の物語は  
紡がれていました。ただ、そ  
の固有である「わたし」の物  
語や、出会いや関わりと共に  
することで紡がれる「わたし」  
の物語に傾聴し、共感  
し、触れ合う時と処が失われ、  
語ることのできない物語を  
語っています。それは共同体  
として生きる私たちの生活が  
みだす状態を押し進めました。  
だからこそ、バラバラにされ、  
打ち砕かれた「孤」と共にあ  
るうとする小さな物語が様々  
に懸命に紡がれていることを  
思います。

人たちは、それぞれが碎かれ  
た細片としての小さな石。  
「孤」の物語はバラバラに置  
かれていますが、これらの小  
さな石が一つの絵をかたちづ  
くり、石一つでは決して語る  
ことのできない物語を語つて  
います。「ひとりじやないよ」

12月4日（土）、クリスマ

スバザーが2年ぶりに開催さ  
れました。例年は地域の皆さ  
んにも定着し、1000名近  
い方にご来場いただきました  
が、緊急事態宣言が解除さ  
れたとはいえ、コロナ禍が終  
息したわけではありません。



共に老いて

ミシンが動かなくなつ  
た。結婚した時買った古  
いミシン、針仕事の苦手  
な私は使うことも無く、  
2Kの部屋で邪魔な存在

だつた。やがて電動ミシ  
ンが普及し、「電動に換  
えて押入れに入れよう」  
と言う夫の言に従い足踏  
み部分は取り外されモー  
ターを付けて押入れに収  
まつた。

Y W C A の職員となつ  
た私はバザー時、製作品  
を担当。縫い物上手な会  
員さんに頼んだらよいと  
聞いたが、試作や仕上げ  
はせざるを得ない。エブ  
ロン、座布団カバー、枕  
カバー、袋物……ミシン  
はリビングの一角に陣取  
り、バザー前ともなれば  
夜ごとジャージャーと走  
り続け、私は創る喜びを  
知る。会員の立場になつ  
ても製作品担当は続いて  
いる。

長年、目を悪い最近は  
ミシン目も見えづらくな  
つていた。お互い年をと  
つたねと心中でつぶや  
いている。

来年は、より多くの皆  
さんと、楽しい時間を持ちた  
いと願っています。

（総幹事 中山 羊奈）



## クリスマスバザー 報告





## 歌声届けよう ハッピークリスマス



12月5日、こども部の今年度最初のプログラム「歌声届けよう ハッピークリスマス」がわくわくの郷で行われました。プロのシンガーソングライターをゲストに招き、オリジナルのクリスマスソングを子どもたちと作りました。

しつとりとしたゲストのミニコンサートから始まり、ミニコンサートから始まり、クリスマスソングのタイトル当てゲームや歌詞当てゲームで盛り上がり、オリジナルソングの歌詞作りに突入です。ゲストが作曲してくれた曲に合わせて、メロディーに当たる文字数を数えながら、クリスマスらしい単語を並べていきま

うよろこび」がわくわくの郷で行されました。プロのシンガーソングライターをゲストに招き、オリジナルのクリスマスソングを子どもたちと作りました。

しつとりとしたゲストのミニコンサートから始まり、クリスマスソングのタイトル当てゲームや歌詞当てゲームで盛り上がり、オリジナルソングの歌詞作りに突入です。ゲストが作曲してくれた曲に合わせて、メロディーに当たる文字数を数えながら、クリスマスらしい単語を並べていきま

らしに、歌詞作りに突入です。ゲストが作曲してくれた曲に合わせて、メロディーに当たる文字数を数えながら、クリスマスらしい単語を並べていきました。

やうまく文章になるように考へてくれた高学年の子など、みんな積極的に参加してくれました。また、ゲストのギターのフォローにも助けられました。おかげで個性的な歌詞ができあがり、

関学YWCAと女性エンパワメント推進チームの交流を兼ねたオンラインイベントをもつことになり、学生メンバーの発案で「制服とジエンダー」をテーマに定めました。11月14日(日)の夕方、講師は、福岡県弁護士会所属の後藤富和弁護士。福岡市立中学校のPTA会長として、校長と二人三脚で制服のジエンダーレス化(男女共、スカートかスラックスかを選べる)を実現された方です。

後藤さんご自身は、「みんな同じ格好なんて気持ち悪いですよ?」という考え方で、そもそも制服は「標準服」で、着てもいいし着なくてもいいものでもあることを明言。ただ、その「標準服の徹底」では事態がかない現実を前に、民主的なプロセスを経て「男女ともブレザーにスラックスかスカート」に変更。周囲の学校にもそれが波及し、「男子詰襟・女子セーラー服」が当然だつた北九州で、現在は、市内の全市立中学校がジエンダーレス制服を採用しているそうです。



### ジエンダーレス制服って?

この過程で、制服にとどまらない理不尽な校則の数々にも直面。下着の色の検査がきつかけで不登校になつた事例など、多様な人権侵害について調査を行ない、弁護士会を挙げて問題提起を続けておられます。

キリスト教葬儀に関する全てを承っております  
キリスト教葬儀専門  
株式会社 イースター式典社  
代表取締役 小林 望  
0120-415-087 (24時間) info@easter-net.co.jp  
営業エリア:近畿2府4県・福井・三重・鳥取・岡山・徳島・香川  
兵庫県西宮市上甲子園5-10-23 TEL0798-37-3781 FAX0798-37-3789  
<http://www.easter-net.co.jp>

(会員 平井佐津紀)

### わたしのイチオシ! クラフト「ハーバリウム」



ハーバリウムとはガラスの可愛い小瓶にドライフラワーなどをオイル漬けにしたもので、お花の美しい姿を保ち続けることができます。季節のお花や貝殻、ビー玉を入れたり、クリスマスやハロウィンなどに合わせてフィルムを貼ったりしても素敵。ガラスの透明感を生かして様々なアレンジが可能なインテリアです。

(会員 小澤 祐子)

今年は新型コロナウイルス感染症拡大のおかげでプログラムの延期や中止が相次ぎ、子どもたちと会えるのも本当に久しぶりでした。みんなが心待ちにしていたプログラムです。たくさん

の笑顔を見ることができ、ほんとうに楽しかったです。これからも、子どもたちが元気に遊びと遊べる場、自分らしくいられる場の提供を目指して、安心安全なプログラム作りを続けていきたいと思います。

関学YWCAと女性エンパワメント推進チームの交流を兼ねたオンラインイベントをもつことになり、学生メンバーの発案で「制服とジエンダー」をテーマに定めました。11月14日(日)の夕方、講師は、福岡県弁護士会所属の後藤富和弁護士。福岡市立中学校のPTA会長として、校長と二人三脚で制服のジエンダーレス化(男女共、スカートかスラックスかを選べる)を実現された方です。

後藤さんご自身は、「みんな同じ格好なんて気持ち悪いですよ?」という考え方で、そもそも制服は「標準服」で、着てもいいし着なくてもいいものでもあることを明言。ただ、その「標準服の徹底」では事態がかない現実を前に、民主的なプロセスを経て「男女ともブレザーにスラックスかスカート」に変更。周囲の学校にもそれが波及し、「男子詰襟・女子セーラー服」が当然だつた北九州で、現在は、市内の全市立中学校がジエンダーレス制服を採用しているそうです。

この過程で、制服にとどまらない理不尽な校則の数々にも直面。下着の色の検査がきつかけで不登校になつた事例など、多様な人権侵害について調査を行ない、弁護士会を挙げて問題提起を続けておられます。

講演後は、講師と参加者の質疑応答・意見交換が活発に行われ、充実した時間を過ごすことができました。

(女性エンパワメント  
推進チーム)

**FUJII 藤木工務店**  
未来へ—安心を創る  
大阪本店 〒541-0051 大阪市中央区備後町1-7-10  
ニッセイ備後町ビル1階  
TEL06-4964-8700

福音書1章14節)  
聖書の言葉  
言ことばは肉となつて、わたたちの間に宿された。わたたちはその栄光を見た。それは父の独り子としての栄光であつて、恵みと真理と満ちていた。(ヨハネによる

